



Lettre hebdomadaire du Préfet de Bretagne et d'Ille-et-Vilaine n°38 Le 19 décembre 2014

Patrick Strzoda, Préfet de Bretagne et d'Ille-et-Vilaine vous invite à prendre connaissance de l'actualité des services de l'État en région

Actualité gouvernementale

Déplacement de Manuel Valls en Bretagne les 18 et 19 décembre



Manuel Valls, Premier Ministre, s'est rendu à Brest jeudi 18 décembre pour le premier anniversaire du Pacte d'avenir pour la Bretagne, accompagné de Jean-Yves Le Drian, Ministre de la Défense, de Stéphane Le Foll, Ministre de l'Agriculture et de Marylise Lebranchu, Ministre de la Décentralisation et de la Fonction Publique.

Il a signé à cette occasion un protocole d'engagement avec Pierrick Massiot, Président du Conseil régional, pour la mise en oeuvre du Pacte d'avenir pour la Bretagne pour la période 2015/2020.

La visite du Premier Ministre s'est poursuivie par une rencontre avec Xavier de la Gorce, Président national de la Société nationale de sauvetage en mer et des marins sauveteurs. Il a embarqué sur le «Brestoâ» et visité l'Abeille Bourbon. Il a ensuite effectué une visite sur le site d'assemblage de la DCNS où il a rencontré les acteurs économiques du secteur des énergies marines renouvelables.

Vendredi 19 décembre dès 7h30, le Premier Ministre, accompagné de Jean-Yves Le Drian, est allé à la rencontre des salariés de l'entreprise «Josselin Porc Abbatoir», ex-GAD.

Le Premier Ministre s'est ensuite déplacé à Rennes pour la signature du décret de création de la métropole de Rennes, accompagné de Marylise Lebranchu et de Jean-Yves Le Drian.

Il a achevé sa visite sur Rennes par l'inauguration du tunnelier de la 2ème ligne de métro «Elaine», avec Nathalie Appéré, Députée-Maire de Rennes, Emmanuel Couet, Président de Rennes Métropole et la marraine du tunnelier, ingénieure qualité sur le chantier.

[En savoir +](#)

Actualité en Préfecture

Isabelle Gravière-Troadec, Secrétaire Générale pour les Affaires Régionales de Bretagne, quitte la Préfecture de région et rejoint la Cour des Comptes



Isabelle Gravière-Troadec a été nommée secrétaire générale pour les affaires régionales en janvier 2009. Après avoir enseigné l'économie et avoir collaboré à de grands médias nationaux, elle a intégré l'ENA en 1996. Nommée à la Cour des Comptes à la sortie de cette institution, elle a ensuite occupé différents postes, dont celui de conseiller financier auprès de l'ambassade de France au Maroc, qui lui ont permis d'élargir sa connaissance des enjeux économiques et financiers.

Son affectation au SGAR Bretagne aura notamment été marquée par le dynamisme de la collégialité interministérielle qu'elle a contribué à développer autour du Préfet de région, notamment à travers le comité de l'administration régionale. Son constant souci du dialogue et de la concertation avec l'ensemble des acteurs économiques et sociaux lui aura permis de faire progresser de nombreux dossiers thématiques, de mener à bonne fin le CPER et les fonds européens de la période 2007-2013, et de contribuer activement à la mise en place du Pacte d'Avenir et du nouveau CPER. Son grand sens du service public l'a par ailleurs conduit à mener une démarche très volontariste sur la modernisation budgétaire, les simplifications administratives et l'amélioration des conditions d'accueil du public. Elle laisse au SGAR une équipe d'experts de haut niveau qu'elle a su animer avec beaucoup de conviction, et des conditions de travail améliorées.

Isabelle Gravière-Troadec rejoint la Cour des Comptes où elle vient d'être nommée conseillère maître

[En savoir +](#)

Aménagement - Territoires

4èmes rencontres ÉcoQuartiers en Bretagne : mixité et diversité des usages



Les quatrièmes rencontres régionales écoquartiers en Bretagne organisées chaque année par les 4 directions départementales des territoires et de la mer (DDTM) et la direction régionale de l'environnement, de l'aménagement et du logement (DREAL) de Bretagne se sont déroulées à Rennes, le 7 octobre, et à Brest, le 19 novembre, pour aller au plus près des acteurs de l'aménagement durable.

Ces rencontres qui ont rassemblé près de 260 personnes étaient consacrées au thème de la mixité et de la diversité des usages. Elles ont permis à l'ensemble des participants d'échanger et de débattre à partir de témoignages de collectivités engagées dans la démarche et notamment sur leur expérience concrète de reconversion de friches ou de zones d'activité en un quartier de vie. Ces journées ont été également l'occasion pour la DREAL d'annoncer la poursuite de la labellisation écoquartier qui monte en puissance sur tout le territoire.

[En savoir +](#)

Santé - Sport

Journée régionale sport santé « Activités physiques et sportives et maladies chroniques » mardi 9 décembre à Rennes



L'Agence Régionale de Santé Bretagne et la Direction régionale de la jeunesse, des sports et de la cohésion sociale Bretagne ont organisé une rencontre avec l'ensemble des acteurs du sport et de la santé de la région mardi 9 décembre à Rennes. 525 000 personnes sont bénéficiaires d'une Affection de Longue Durée (ALD), soit 16,3% de la population bretonne. Aussi, afin d'analyser les effets bénéfiques du sport sur la santé et plus particulièrement sur celle des personnes atteintes de maladies chroniques, près de 200 acteurs du mouvement sportif (éducateurs sportifs, responsables de ligues, fédérations et comités), des associations et des médecins se sont réunis pour échanger sur les projets et les actions menées en Bretagne. Les objectifs du plan sport santé bien être en Bretagne ont été présentés à l'occasion de cette rencontre.

Le Professeur Jean-François Toussaint de l'Université Paris Descartes, Directeur de l'IRMES à l'INSEP et la Professeure Arlette Gratas-Delamarche de l'UFR APS laboratoire, « Mouvement sport santé » - Université de Rennes 2-ENS Rennes ont notamment détaillé les effets néfastes de la sédentarité dans le monde et les différentes solutions pour traiter ce problème majeur de santé publique.

Cette première initiative a pleinement atteint son objectif : mobiliser les acteurs de santé et du sport et initier un réseau pour faciliter l'émergence de nouveaux projets en Bretagne.

[En savoir +](#)

Emploi - Jeunesse

Plan contre la pauvreté et pour l'inclusion sociale : la Garantie Jeunes en Ille-et-Vilaine



Patrick Strzoda, Préfet de la région Bretagne, Préfet d'Ille-et-Vilaine, Jean-Yves Praud, Vice-Président du Conseil général, Anne Patault, Vice-Présidente du Conseil régional et les Présidents des cinq missions locales d'Ille-et-Vilaine ont signé la charte pour la mise en œuvre de l'expérimentation de la Garantie Jeunes en Ille-et-Vilaine, le lundi 15 décembre à la préfecture Martenot à Rennes.

La Garantie Jeunes est un dispositif inscrit au Plan pluriannuel de lutte contre la pauvreté, adopté lors du Comité interministériel de lutte contre les exclusions du 21 janvier 2013.

Il s'adresse à de jeunes demandeurs d'emploi particulièrement vulnérables qui ne sont ni en emploi, ni en formation, ni en études et présentent un fort risque d'exclusion sociale.

[En savoir +](#)

Agroalimentaire

Producteurs d'œufs en difficulté : mise en place d'une aide financière



Afin de venir en aide aux exploitations spécialisées dans la production d'œufs de consommation connaissant des difficultés financières suite à une détérioration du marché, une mesure d'aide directe est mise en place par le ministère de l'agriculture.

Cette aide porte sur un allègement des charges (FAC) et sur la prise en charge des intérêts 2014 des prêts professionnels long et moyen termes d'une durée supérieure ou égale à 24 mois (hors foncier, hors prêts PSEA ayant déjà bénéficié d'une prise en charge d'une partie de leurs intérêts), dans la limite maximum de 10 % du montant de l'annuité.

[En savoir +](#)

Elections

Pour voter en 2015, pensez à vous inscrire sur les listes électorales !



Deux élections auront lieu en 2015 : les élections départementales en mars et les élections régionales en décembre.

Pour pouvoir voter, il faut impérativement être inscrit sur les listes électorales. Si vous avez changé de domicile récemment, vous devez donc faire la démarche auprès de la mairie de votre domicile pour vous inscrire avant le 31 décembre.

Vous avez la possibilité de vous inscrire sur Internet si votre mairie est raccordée au service en ligne en vous rendant sur www.mon.service-public.fr

[En savoir +](#)

Sécurité routière

Nouvelle campagne de la sécurité routière pour les fêtes de fin d'année



Pour alerter les jeunes conducteurs sur les dangers de la conduite avec alcool en période de fêtes de fin d'année, la Sécurité routière met à nouveau Sam à contribution dans une nouvelle campagne.

Du 15 décembre au 11 janvier, les animateurs vedettes de stations de radios nationales s'engagent à porter auprès des jeunes un message de sensibilisation afin que la fête soit réussie. Le message consistera à rappeler l'importance de choisir son Sam avant de sortir, parce que « Sam, [c'est] celui qui conduit, celui qui ne boit pas ».

[En savoir +](#)

Protection des consommateurs - Sécurité alimentaire

Contrôles : « opérations fêtes de fin d'année » en Ille-et-Vilaine



A l'occasion des fêtes de fin d'année, les services de la Direction Départementale de la Cohésion Sociale et de la Protection des Populations d'Ille-et-Vilaine renforcent leurs contrôles sur l'ensemble du département pour veiller à la fois :

- à la sécurité et à la conformité des produits alimentaires et non alimentaires
- à la bonne et exacte information sur les produits et les services
- au plein respect des réglementations (notamment quant aux publicités)

A l'heure actuelle, 132 contrôles ont été réalisés qui ont donné lieu à 27 avertissements (portant principalement sur l'étiquetage des produits textile et cuir), une injonction administrative, 3 retraits de denrées (viandes divers) et 4 procès-verbaux.

Ces contrôles ciblés se dérouleront jusqu'à la fin du mois de janvier.

[En savoir +](#)

Toute l'actualité des services de l'Etat en Bretagne et en Ille-et-Vilaine sur :

www.bretagne.gouv.fr

www.ille-et-vilaine.gouv.fr



[Prefet de Bretagne et d'Ille et Vilaine](#)



[@bretagnegouv](#)

Directeur de la publication : Patrick Strzoda, Préfet de Bretagne, Préfet d'Ille-et-Vilaine

Crédits photos : Service Régional de la Communication Interministérielle, Ministère de l'Intérieur, Direction régionale des entreprises, de la concurrence, de la consommation, du travail et de l'emploi Bretagne, DSCR, Directions Régionales de l'Environnement, de l'Aménagement et du Logement Bretagne, Xavier Remo ministre de l'Agriculture, Direction régionale de la Jeunesse des Sports et de la Cohésion Sociale